
Iluminar a cidade com 
100% de lâmpadas LED 
e promover economia aos 
cofres públicos.  Essa é 
uma das metas do prefeito 
Rafael Bolacha, com apoio 
do deputado estadual Luiz 
Cláudio Romanelli.

O assunto foi tratado na 
última viagem que o prefei-
to fez à capital do estado, 
quando um grupo de lide-
ranças do município esteve 
na SEDU – Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Urbano.

‘Mão na Massa’, que tem 
como objetivo, oferecer 
cursos gratuitos na área 
de construção civil para 
mulheres.

e Assistência Social, bem 
como de cidades vizinhas, 
que integram a Comarca de 
Goioerê. “Foi um encontro 
muito bom, onde tivemos a 
oportunidade de conhecer o 
andamento do programa em 
outros municípios e opinar 
sobre suas boas práticas”, 
destaca o secretário Rodrigo 
Santos.

mais uma ação importante, 
desta vez em comemoração 
ao Dia das Crianças.
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Empresa de facção vai se instalar em 
Goioerê: expectativa de 70 empregos

A cidade de Goioerê poderá ganhar nos próximos dias, 
uma nova empresa de facção. As negociações estão sendo 
feitas com a Prefeitura e a decisão deve ser anunciada tão 
logo os detalhes sejam defi nidos. A expectativa é de que na 
segunda-feira, dia 18, já aconteça a seleção das costureiras. 
No total, 70 empregos diretos devem ser gerados.

Quarto Centenário vai investir R$ 329 mil em 
obras de reforma do CMEI Coração de Maria

A Prefeitura de Quarto Centenário está iniciando os serviços 
de reformas do prédio do CMEI Coração de Maria, que fi ca na 
sede do município. O anúncio das obras foi feito na quarta-feira 
pelo prefeito Akio Abe.

Família Acolhedora foi tema 
de debate em Rancho Alegre

Visando à melhoria das 
ações direcionadas à criança e 
adolescentes que necessitam 
de acolhimento, aconteceu 
em Rancho Alegre D’Oeste, 
na última sexta-feira, um 
importante encontro para 
discussão sobre o programa 
Família Acolhedora. O en-
contro reuniu técnicos do mu-
nicípio, que atuam no CRAS CIDADES
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Janiópolis: CRAS fez homenageou 
crianças pela passagem do seu dia 

A Prefeitura de Janió-
polis, através da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e do CRAS, realizou 

Numa iniciativa da vere-
adora Luci Alvino e reali-
zação do Senai, através de 
parceria com a Prefeitura, 
será lançado nesta segunda-
-feira, dia 18, o projeto 

Projeto para capacitar mulheres para 
construção civil será laçado segunda

Núcleo de Educação premiou
professores de Língua Inglesa

Moreira Sales: lideranças buscam recursos 
para iluminação de LED e mais moradias
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Numa iniciativa da verea-
dora Luci Alvino e realização 
do Senai, através de parceria 
com a Prefeitura, será lançado 
nesta segunda-feira, dia 18, o 
projeto ‘Mão na Massa’, que 
tem como objetivo, oferecer 
cursos gratuitos na área de 
construção civil para mulheres.

O evento de lançamento 
do projeto está marcado para 
acontecer no auditório da 
ACIG – Associação Comercial 
e Empresarial de Goioerê – 
às 18:30 horas. “Esse é um 
projeto importante, pois além 
de valorizar, vai ampliar as 
oportunidades para as mulhe-
res ingressarem no mercado de 
trabalho”, afi rma a vereadora.

O projeto tem apoio de 
vários parceiros e está sendo 
muito bem recebido pela co-
munidade local, especialmen-
te pelas mulheres.  dispostas 
a se capacitarem para o setor 
de construção civil. “Com esse 
projeto, queremos proporcio-
nar renda às participantes a ter 
renda e ao mesmo tempo dar 
autonomia, empoderar e ele-
var a autoestima da mulher”, 
explica a vereadora.

Projeto para capacitar mulheres para 
construção civil será laçado segunda

MÃO NA MASSA

A secretária de Assistência 
Social de Goioerê, Ivanilda 
Plaza, cita que este é um 
projeto bastante prático, com 
as mulheres qualifi cadas para 
setores na construção civil, 
podendo ter renda e deixar de 
lado a dependência fi nanceira, 

muitas vezes fator determinan-
te para que elas se sujeitem a 
agressões e outras violências.

“Vamos falar a verdade. 
Não se empodera mulheres 
com frases bonitas, com 
discursos de efeito ou com 
postagens em redes sociais. O 

que a gente precisa de fato é 
oferecer às mulheres acesso a 
serviços, a políticas públicas e 
a oportunidades que permitam 
a elas desenvolver, mostrar 
seus talentos e competir em pé 
de igualdade com que quer que 
seja”, frisou Ivanilda.

A vereadora Luci Alvino: projeto será lançado na próxima segunda-feira

Sessão plenária está programada para acontecer na próxima segunda-feira

Vereador sugere instalação de parques 
infantis em todas as escolas municipais

A Câmara de Goioerê se reúne 
na próxima segunda-feira, para ana-
lisar e votar diversas proposições, 
visando atender as demandas da 
comunidade.

Entre as proposições, uma de 
autoria do vereador ‘Kleber Para-
íba’, que sugere à administração 
municipal, a instalação de Parques 
Infantis e Playground, em todas as 
escolas da rede municipal.

O vereador também está soli-
citando que a prefeitura promova 
a manutenção dos playgrounds já 
existentes e a instalação de play-
grounds nas praças que ainda não 
contam com tal benefício.

De autoria do vereador Fabio 
Plaza será votada indicação que so-
licita do setor responsável, informar 
o seguinte: em relação aos padrões 
de energia que precisam ser trocados 
das escolas onde foram instalados os 
aparelhos de ares-condicionados, se 
já há um planejamento nesse senti-
do. Se sim, qual a previsão para o 
início das referidas trocas e quando 
que efetivamente tais aparelhos 
estarão funcionando.

Também de autoria do vereador 
Plaza, será votada indicação que 

solicita da Secretaria de Viação e 
Obras, a manutenção de todos os 
bueiros que necessitarem do bairro 
Vila Nossa Senhora das Candeias.

Do vereador “Kleber Paraíba’ 
será votada indicação que solicita 
do Prefeito Municipal, que inclua 

no cronograma de obras, a execu-
ção dos serviços de recuperação do 
sistema de iluminação dos campos 
de areia localizados na Praça dos 
Nordestinos.

Também será votada indicação 

de autoria do vereador Patrik Pelói, 
que solicita da Prefeitura, incluir no 
Calendário Ofi cial de Eventos e Da-
tas Comemorativas do Município 
de Goioerê, o evento denominado 
“PASSEIO CICLÍSTICO EU AMO 
GOIOERÊ”.

Eletivas
O secretário estadual da Justiça, Família e Trabalho, Ney 

Leprevost, assinou o termo que formaliza a aplicação de R$ 
20,77 milhões do Fundo Estadual de Defesa do Consumidor 
(Fecon) para o Fundo Estadual de Saúde (Funsaúde). Os recursos 
são resultado de multas aplicadas pelo Procon-PR a bancos que 
lesaram os consumidores. “Com esse apoio da Secretaria de 
Justiça, o Paraná vai abrir mutirões de cirurgias eletivas para 
superar o que fi cou para trás. A retomada efetiva das cirurgias 
eletivas é um dever da saúde pública,” disse o secretário da 
Saúde, Beto Preto.

Academia de letras
O advogado Clèmerson 

Merlin Clève foi eleito para 
a Academia Paranaense de 
Letras (APL). O novo membro 
vai suceder o jurista René Dotti 
na cadeira número 3, cujo 
patrono é Jesuíno Marcondes 
de Oliveira e Sá. Advogado, 
mestre e doutor em Direito 
do Estado, Clève tem mais de 
20 obras publicadas – tanto 
na área do direito quanto da 
literatura. Ex-procurador do 
Paraná e da República, ele 
é professor titular de Direito 
Constitucional na Universida-
de Federal do Paraná (UFPR) 
e no Centro Universitário Au-
tônomo do Brasil (UniBrasil). 
Clève também é membro da 
Academia Paranaense de Le-
tras Jurídicas (APLJ) e é um 
dos constitucionalistas mais 
citados pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF).

Retomada do turismo
Representantes do Paraná 

marcam presença no 28ª Agri-
nordeste, tradicional feira do 
agronegócio das regiões Norte 
e Nordeste do Brasil, realizada 
em Recife (PE). Para o se-
cretário do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turismo, 
Márcio Nunes, toda forma de 
promoção do potencial turís-
tico do Estado faz parte do 
plano de retomada do setor no 
Estado, pós-pandemia. “Com 

a pandemia da Covid-19, o 
mundo todo pôde sentir o 
peso que o turismo tem para 
a economia. O Paraná tem 
muitos atrativos que podem 
ser explorados no turismo 
rural. Nossa intenção é que 
aquele visitante que chega a 
locais como Foz do Iguaçu 
e Litoral tenha interesse, 
também, em conhecer outros 
atrativos dentro do Estado. 
Para isso, precisamos divulgar 
o Paraná”, disse.

Gastos na mira
Os benefícios gerados 

pelo Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná já alcan-
çaram mais de R$ 708  mi-
lhões. Essa milionária cifra 
refere-se às verbas públicas 
potencial ou efetivamente 
recuperadas como resultado 
do controle externo sobre a 
administração estatal exer-
cido pelo órgão – na forma 
da restituição de valores 
ou por evitar desperdício 
de recursos, por exemplo. 
“Esses números evidenciam 
a relevância da atividade 
constitucional do TCE-PR 
para garantir que o dinheiro 
pago pelos contribuintes 
retorne ao conjunto da socie-
dade de alguma maneira, em 
especial na forma de serviços 
públicos de qualidade”, afi r-
mou o presidente do TCE, 
conselheiro Fabio Camargo.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Acordo vai ampliar oportunidades de
 negócios para a indústria do Paraná

Desenvolver ações que 
busquem novas oportuni-
dades de negócios para o 
setor industrial paranaense 
é uma das prioridades da 
atuação da Federação das 
Indústrias do Paraná (Fiep). 
Na última semana, inte-
grando a comitiva estadual 
que esteve nos Emirados 
Árabes para promover o 
Paraná na Expo Dubai 
2020, a entidade fi rmou 
importantes acordos para 
aproximar ainda mais as 
indústrias de potenciais 
parceiros estrangeiros.

Durante o Paraná Bu-
siness Experience, evento 
paralelo que apresentou 
a economia estadual a 
investidores, foi assinado 
um acordo de cooperação 
entre a Fiep e a Câmara de 
Comércio Árabe-Brasileira 
(CCAB). A integração tem 
o objetivo de identifi car 
oportunidades para ala-

vancar o comércio e os in-
vestimentos em parceria. “A 
Fiep busca sempre parcerias 
que gerem ações concretas”, 
afi rmou o presidente da enti-
dade, Carlos Valter Martins 
Pedro. “A partir de agora, 
vamos dar sequência a este 
trabalho identifi cando as pos-
sibilidades de negócios entre 
empresas paranaenses e dos 
países árabes”, completou.

Também dentro dessa 
parceria, foi anunciada a 
abertura de um escritório 
conjunto da Invest Paraná, 
agência de promoção comer-
cial do governo do Estado, 
e da Fiep em Dubai. A ideia 
é que um representante do 
Estado trabalhe para dar 
apoio a empresas paranaen-
ses que queiram fortalecer 
suas relações comerciais na 
região. Tanto o acordo quanto 
a instalação do escritório são 
ações sem custos adicionais 
para a Fiep.

Rodadas de negócios – 
Ainda na programação do 
Paraná Business Experien-
ce, foram realizados painéis 
sobre setores estratégicos 
da economia paranaense. 
O presidente da Fiep foi 
o responsável por uma 
palestra sobre a indústria 
automotiva do Estado. 
Também foram promovidas 
rodadas de negócios entre 
empresas do Paraná e de 
países árabes.

Além disso, o Paraná 
BX disponibilizou um 
marketplace para que in-
vestidores estrangeiros 
possam conhecer mais 
sobre empresas e entidades 
paranaenses. O Sistema 
Fiep faz parte da ferra-
menta, apresentando sua 
atuação e os serviços que 
oferta ao setor industrial. 
O conteúdo está disponível 
em paranabx.com.br.

O presidente da Fiep, Carlos Valter, assina o termo de cooperação com a CCAB
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)Empresa de facção quer se instalar em 
Goioerê: expectativa de 70 empregos
A cidade de Goioerê 

poderá ganhar nos pró-
ximos dias, uma nova 
empresa de facção. As 
negociações estão sendo 
feitas com a Prefeitura e 
a decisão deve ser anun-
ciada tão logo os detalhes 
sejam definidos.

A empresa é responsá-
vel pela fabricação de di-
versas marcas de renome 
nacional, com unidade de 
produção em Cianorte e 
outras cidades. 

De acordo com as in-
formações, a expectativa 
é iniciar as atividades em 
Goioerê com pelo menos 
70 empregos diretos, com 
a possibilidade de chegar 
a 100 em pouco tempo.

Nesta semana, repre-
sentantes da empresa 
estiveram em  Goioerê 
visitando alguns locais 

No total cerca de 70 empregos diretos serão gerados com 
a contratação imediata de costureiras em Goioerê                      

Colégio Cívico-militar: estudantes 
recebem seus primeiros uniformes 

Estudantes do Colégio 
Cívico-militar Vila Guaíra 
de Goioerê, receberam 
nesta sexta-feira, os pri-
meiros uniformes para 
uso interno. A entrega foi 
feita pela chefia do Núcleo 
Regional de Educação – 
NRE.

Durante sua fala, a 
chefe do NRE de Goioe-
rê, professora Tania Faria 
Henrique, ressaltou que o 
ensino cívico-militar este 
é um programa ousado e 
bem sucedido. “Goioerê 
está de parabéns e que 

  A entrega dos uniformes aconteceu ontem durante solenidade realizada no colégio da Vila Guaira

vocês possam usar estes 
uniformes da melhor for-
ma possível”, disse.

Já o diretor do colégio, 
Adenildo Brito, destacou 
a grande responsabilidade 
que é usar o uniforme do 
colégio civico-militar. 
“Esse uniforme tem um 
peso muito grande e hoje 
eu quero parabenizar a 

todos, pelo grande passo 
que está sendo dado, e que 
tem um grande significado 
para a cidade como um 
todo”, disse.

Presente na solenida-
de, o prefeito Betinho 
Lima disse que entregar 
os uniformes é mais um 
passo que se dá na conso-
lidação desse importante 

projeto de educação. “Sem 
dúvida,  um momento 
especial e importante”, 
disse, acrescentando que 
esse é um projeto que vai 
melhorar a qualidade da 
educação local, aliando 
a oferta de um ensino de 
qualidade com a disciplina 
e organização militar. 

O prefeito destacou 

ainda o desafio que é 
transformar a educação. 
“Não é fácil transformar 
a educação, mas o que 
estamos fazendo hoje aqui 
é um dos passos para o 
sucesso dessa proposta”, 
disse ele, agradecendo 
ao governo estadual pelo 
apoio a Goioerê.

A solenidade contou 

com a participação de 
várias outras autoridades, 
como o Major Edson Ka-
makawa, comandante do 
7º BPM de Cruzeiro do 
Oeste e do Tenente Bruno 
Marques, comandante da 
2ª CIA da PM de Goioerê. 

O aluno Igor Macedo 
representou todos os de-
mais estudantes na entre-
ga dos uniformes. “Estou 
muito feliz”, destacou 
ele, agradecendo a todos 
os envolvidos no projeto 
iniciado em Goioerê.

onde poderá funcionar o 
projeto. Também estive-
ram na Secretaria de In-
dústria e Comércio para 
analisar a demanda de 
costureiras e auxiliares 
para atuar na unidade 
de facção.

O prefeito Betinho 
Lima, que tem a gera-
ção de emprego como 
prioridade de sua admi-
nistração, acompanhou 
os  representan tes da 
empresa e comentou 
que  as  negoc ia çõe s 
com esse grupo já vêm 
acontecendo há alguns 
meses.

“Já  nos  re un imos 
com os  empresários 
algumas vezes e agora 
estamos na expectativa 
de que a empresa se ins-
tale na cidade para gerar 
empregos para nossa 

população. Cremos que 
vai dar certo”, informou 
o prefeito.

A indústria produz je-
ans e moda e em Goioerê 
a unidade de facção vai 
trabalhar com malha. A 
indústria está há anos no 
mercado e atualmente 
con ta c om cer ca de 
1.500 colaboradores e 
vem trabalhando na ex-
pansão de sua produção, 
havendo  necessidade 
de montar uma nova 
unidade e escolheram 
Goioerê.

“Goioerê é uma ci-
dade promissora e es-
t raté gica para  nós” , 
diz Francisco  Malva 
Júnior, que visitou a 
cidade acompanhado 
de Valéria Alcân tara 
Padovan Leite e Sueli 
de Oliveira.

O tenente Bruno Marques

Alunos, pais, professores e diversas autoridades participaram da solelidade realizada ontem de manhã no colégio da Vila Guaíra
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Goioerê realiza neste sábado 
o ‘Dia D’ de multivacinação 

A Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, realiza 
neste sábado (16), o ‘Dia 
D’ da Campanha Nacional 
de Multivacinação. O aten-
dimento será em todas as 
unidades de saúde, das 8 às 
17 horas.

A campanha tem o objeti-
vo de verifi car se o cartão de 
vacina está em dia, garanti-
do a proteção das crianças e 
adolescentes com idade até 
15 anos. 

Durante a vacinação será 
feita a verifi cação do cartão 
de vacinas e as crianças que 
ainda não receberam algum 
tipo de vacina poderão ter 
seu esquema vacinal atua-
lizado.

Entre os imunizantes 
recomendados para a faixa 
etária, estão BCG, Hepatite 

B, Tríplice Viral, meningo-
cócica ACWY, HPV e Febre 
Amarela, por exemplo. 
Por conta da pandemia da 
Covid-19, há dois anos a 
campanha não é realizada.

“Viemos de um período 
de pandemia onde muitos 
pais ficaram com receio 
de procurar as unidades de 
saúde e para evitar que os 
fi lhos fi quem desprotegidos 
é importante atualizar o car-
tão”, comenta a secretária 
Gabriela Martins.

A orientação da saúde 
é para que os pais ou res-
ponsáveis levem o cartão 
de vacina para que o pro-
fi ssional possa avaliar se 
há alguma vacina que ainda 
não foi administrada ou se 
há doses que necessitam ser 
aplicadas, para completar o 
esquema vacinal. A vacinação será realizada hoje em todas as OBS do municipio: saúde busca apoio dos pais e responsáveis 

Polo da UAB presta homenagem aos
professores da Educação de Goioerê
Em comemoração 

ao Dia do Professor 
e também dos ser-
vidores públicos, a 
Secretaria de Educa-
ção prestou uma sin-
gela homenagem aos 
profissionais lotados 
em todas as escolas 
da  rede mun icipa l 
de ensino, inclusive 
com ap r es en t açã o 
musical.

E fechando a pro-
gramação, a direção 
do Polo da UAB – 
Universidade Aber-
ta do  Brasi l  - f ez 
também homenagens 
aos profissionais do 
setor, bem como para 
toda a equipe da Se-
cretaria de Educação.

Quem assistiu con-

As homenagens aconteceram na última quinta-feira, marcando o dia do professor

lindas músicas e emo-
cionou toda a equipe.

A coor dena dora 
do Polo UAB, Ali-
ne  Brandan i ,  es tá 
agradecendo o en-

volvimento de toda 
a equipe e ao mesmo 
tempo parabenizan-
do os professores e 
servidores pelo seu 
dia.

AMAA: diretoria se reuniu 
com o prefeito e vereadores 

Diretores da AMAA 
- Associação dos Me-
l h or es  A mi g os  d o s 
Animais - foram re-
cebidos nesta sexta-
- fe i ra ,  no  gab i ne te 
do pre feito Betinho 
Lima,  onde part i ci-
param de importante 
reunião.

O encontro foi dos 
mai s p rov e i to so s  e 

com a  pres ença  d o 
secretário de Agricul-
tura, Meio Ambiente 
e Recursos, Hídricos 
Gilberto Matushita e 
dos vereadores Patrik 
Peloi e Fabiano Bar-
boza. Na oportunidade 
foi anunciado a doação 
de um veículo que será 
entregue nos próximos 
meses para a entidade. 

Na pauta, foi reivin-
dicada a elaboração 
de lei municipal que 
protege os animais e 

pune os responsáveis 
p e l o s  m au s  t r a t o s , 
que será discutida em 
sessão da Câmara Mu-
nicipal . Também foi 
reivindicada a escolha 
de um local para que 
os animais resgatados 
possam ser abrigados.

firma que foi emocio-
nante a participação 
dos cantores Maycon 
Maia e Kaique, que 
deram um verdadeiro 
show. A dupla cantou 

Diretores da AMAA com o prefeito Betinho e vereadores
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A Prefeitura de Goioerê 
está informando aos fami-
liares e amigos das pessoas 
sepultadas no Cemitério 
Municipal que desejam 
realizar obras e serviços 
nos jazidos, como pinturas, 
reformas, instalação de 
placas, fotos e adornos, têm 
até o próximo dia 29 para 
fi nalizá-los.

A orientação da Prefei-
tura, é no sentido de que os 
pedreiros que atuarem no 
local, façam a destinação 
correta de entulhos e ou-
tros resíduos. O cemitério 
está sendo preparado para 
visitação no próximo dia 2 
de novembro.

“Cada um fazendo a sua 
parte, dentro dos prazos 
estipulados, vamos garantir 
a tranquilidade necessária 
para que, neste dia dedicado 
aos que já partiram, cada 
visitante possa relembrar a 
memória dos entes queri-
dos, prestar homenagens e 
efetuar suas orações”, diz 

Prazo para reformas no cemitério de 
Goioerê vai até o dia 29 de outubro

Os serviços de melhorias, como reformas e construções, devem ser feitos até o dia 29

o secretário de Administra-
ção, Gerson de Brito.

CUIDADOS: a Prefei-
tura orienta ainda, sobre a 
importância de se observar 
os cuidados relativos à pan-
demia da Covid-19, como o 
distanciamento físico, uso 
de máscara e também do 
álcool em gel.

AMBULANTES:  Ou-
tra informação da Prefei-
tura, é que os vendedores 
ambulantes, que atuaram 
no ano passado e queiram 
trabalhar no local este ano, 
têm até segunda-feira, dia 
18, para retirar a guia para 
pagamento da taxa.

Em caso da não retirada 
da guia, o documento será 
repassado para outro soli-
citante. “É importante que 
aqueles que já trabalharam 
no ano passado e que quei-
ram trabalhar também este 
ano, façam a retirada da guia 
para pagamento da taxa”, 
diz Brito.

ACIG convoca entidades para discutir
segurança na próxima segunda-feira

Preocupados com a 
onda de furtos e roubos, 
que vem sendo registra-
da quase que diariamen-
te na cidade, diretores 
da ACIG – Associação 
Comercial e Empresa-
rial de Goioerê - agen-
daram para a próxima 
segunda-feira, dia 18, 
uma importante reunião 
para discutir questões 
relacionadas à segurança 
pública.

A intenção, segundo 
ofício enviado a diversas 
entidades do município, 
é buscar uma solução 
rápida e pacífica, dando 
uma resposta aos diver-
sos pedidos de ajuda dos 
empresários em relação 
aos furtos e roubos, que 
têm deixado a cidade 
com uma sensação de 
insegurança.

A reunião está progra-
mada para acontecer no 

O presidente da ACIG, Alexandre Câdido: preocupação com a segurança pública

auditório da ACIG, às 
14 horas. “A questão é 
séria e nós precisamos 
do apoio de todos para 
que possamos resolver 
essa situação em nossa 

cidade”, destaca o pre-
sidente da ACIG, José 
Alexandre Cândido.

Entre outras entidades 
convidadas para a reu-
nião, estão o Ministério 

Público, Polícia Militar, 
Rotary, Prefeitura, Lojas 
Maçônicas, Conselho de 
Segurança, sindicatos do 
comércio e Polícia Civil, 
entre outras.

Curso de Grafite acontece 
neste sábado em Goioerê

Acontece neste sa-
bão, na Casa da Cultura 
de Goioerê, o curso de 
introdução ao grafi te – 

denominado de Grafi art 
– que será ministrado 
pelo professor Adriney 
Marques.

O curso vai acon-
tecer na própria Casa 
da Cultura, no horário 
das 13 às 18 horas. As 

inscrições podem ser 
feitas na Casa da Me-
mória, que fica na rua 
José Bonifácio, nº1.200 
próximo ao Posto de 
Saúde Central.

Maiores informações 
poderão ser obtidas atra-
vés do telefone 3522 
6687.
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Governador apresenta potencial do Paraná aos
 maiores fundos soberanos de Abu Dhabi

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior apresentou 
nesta quinta-feira (14) os 
potenciais e ativos do Paraná 
para os três maiores fundos 
soberanos de Abu Dhabi, nos 
Emirados Árabes Unidos. So-
mados, o Abu Dhabi Invest-
ment Autority, o Mubadala 
Investment Company e o Abu 
Dhabi Fund for Development 
administram um capital glo-
bal estimado em mais de US$ 
3,5 trilhões (cerca de R$ 19,2 
trilhões).

A visita integra a missão 
técnica-comercial do Go-
verno do Estado ao País do 
Oriente Médio, uma agenda 
paralela à Expo Dubai 2020 
e ao Paraná Business Expe-
rience.

Ratinho Junior destacou 
a preparação do Estado para 
se tornar o hub logístico 
da América do Sul, com 
diferentes oportunidades de 
investimentos em infraestru-
tura. Mencionou, entre outras 
ações em andamento, o novo 
processo de concessão de 
rodovias, em parceria com o 
governo federal, o planeja-
mento para a construção da 
linha férrea ligando Maracaju 
(MS) ao Porto de Paranaguá 
e a própria ampliação da ca-
pacidade logística do terminal 
marítimo paranaense.

“Estamos falando em mais 
de R$ 70 bilhões em investi-
mentos privados. Propostas 
que vão mudar a realidade do 
Paraná, facilitando a conexão 
com o restante do mundo. 
Com isso, tudo o que for 
produzido no nosso Estado vai 
ganhar mais competitividade, 
gerando emprego e renda para 
os paranaenses”, afi rmou o 
governador. “O mundo está de 
olho no Paraná, não podemos 
perder essa oportunidade”.

Durante a apresentação, 

Ratinho Junior lembrou que 
em sete anos, o Paraná vai 
aumentar de 36% para 90% 
a quantidade de estradas em 
concessão com pista dupla. 
Segundo ele, o novo modelo 
de concessões de rodovias 
está baseado na menor tarifa 
com garantia de obras, e trará 
R$ 44 bilhões em investi-
mentos diretos nas estradas 
do Paraná.

No total, 3.327 quilômetros 
de rodovias integram o pacote, 
subdivididos em seis lotes, 
caracterizando o maior projeto 
de concessão do tipo em todo 
o Brasil. “O valor em investi-
mentos é o equivalente a 120 
anos de orçamento federal para 
rodovias que seria destinado 
ao Paraná”, afi rmou.

NOVA FERROESTE – 
Desenvolvido pelo Governo 
do Paraná, o projeto da Nova 
Ferroeste, que está em fase 
de conclusão de estudos, vai 
ligar o Mato Grosso do Sul 
ao Litoral do Paraná. Ao todo 
serão 1.304 quilômetros de 
extensão. A ferrovia criará 
um dos mais importantes 
corredores de exportação 
do Brasil. A expectativa é 
viabilizar o transporte de 38 
milhões de toneladas de carga 
no primeiro ano de funciona-
mento. Destes, 26 milhões de 
toneladas seriam exportadas 
pelo Porto de Paranaguá.

“A intenção foi avaliar a 
possibilidade dos Fundos de 
participar do fi nanciamento 

A visita integra a missão técnica-comercial do Governo do Estado ao País do Oriente
 Médio, uma agenda paralela à Expo Dubai 2020 e ao Paraná Business Experience

do projeto. O Brasil está no ra-
dar deles, como estratégia de 
negócio na América Latina”, 
ressaltou o coordenador do 
Plano Estadual Ferroviário, 
Luiz Henrique Fagundes.

A transformação logística 
desencadeada pela execução 
do projeto vai impactar dire-
tamente a economia nacional. 
Estima-se que a redução do 
custo logístico seja de 30%, 
o que deve tornar os produtos 
mais competitivos no merca-
do internacional e permitiria 
ainda a redução de preços nas 
gôndolas dos supermercados. 
“Vai mudar completamente 
a infraestrutura logística do 
Estado”, disse Ratinho Junior.

O projeto será fi nalizado 
até dezembro. A partir de feve-

reiro terão início as audiências 
públicas, com expectativa de 
ir a leilão na Bolsa de Valores 
de São Paulo (B3) em abril de 
2022. O consórcio que vencer a 
concorrência será responsável 
também pelas obras e poderá 
explorar a ferrovia por 70 anos. 
O investimento é estimado em 
R$ 33,4 bilhões.

PORTOS – O diretor-
-presidente da Portos do 
Paraná, Luiz Fernando Gar-
cia, também participou dos 
encontros. Ele apresentou as 
oportunidades existentes no 
ambiente portuário parana-
ense, com destaque para as 
cinco novas áreas que irão para 
leilão, denominadas PAR09 
(21.577 m²), PAR15 (37.431 

m²) e PAR14 (20.026 m²), 
destinadas para o segmento 
de Granéis Sólidos de Expor-
tação, PAR32 (6.651 m²), para 
Carga Geral, e PAR 50 (85.392 
m²), de Granéis Líquidos.

Juntas, os espaços preveem 
um investimento de cerca de 
R$ 1,05 bilhão. “Foi mais um 
dia de trabalho produtivo, no 
qual a gente pôde mostrar para 
o mundo árabe, para o Oriente 
Médio, as oportunidades de 
investimento nos portos do 
Paraná”, comentou Garcia.

“Finalizamos mais uma ro-
dada de sobre a infraestrutura 
do Paraná, apresentando os 
nossos projetos. Já tratamos 
aqui dos modais rodoviários, 
aéreos e ferroviários. Agora, 
trouxemos, também, um 
pouco sobre as operações 
portuárias”, complementou 
o secretário de Estado da 
Infraestrutura e Logística, 
Sandro Alex.

Os mercados árabes, em 
especial dos Emirados Árabes 
Unidos, são importantes para 
a economia do Brasil. Os 
Portos do Paraná são portas de 
entrada e saída para produtos 
da indústria e do agronegócio 
nacionais.

Segundo dados do Minis-
tério da Economia (Come-
xStat), em geral, neste ano 
(de janeiro a agosto), pelos 
portos do Paraná foram ex-
portados pouco mais de 130 
mil toneladas e mais de US$ 
167,3 milhões (dólares) em 
produtos para os Emirados 
Árabes Unidos. Foram 42 
tipos de produtos diferentes, 
sendo os principais frango 
(US$ 119.483.225, quase 
73 mil toneladas) e celulose 
(US$ 32.624.554, e cerca de 
46,7 mil toneladas), além de 
outros alimentos congelados, 
outras carnes (bovina e suína) 
e madeira.



A Prefeitura de Quarto 
Centenário está iniciando os 
serviços de reformas do prédio 
do CMEI Coração de Maria, 
que fi ca na sede do município. 
O anúncio das obras foi feito 
na quarta-feira pelo prefeito 
Akio Abe.

De acordo com o prefeito, 
serão investidos R$ 329 mil de 
recursos próprios da Prefeitura, 
com o objetivo de garantir aos 
professores e alunos, uma me-
lhor condições para o ensino e 
a aprendizagem.

O prefeito explica que in-
vestir em educação é primordial 
para o crescimento do municí-
pio. “Educação de qualidade 
é essencial para formarmos 
cidadãos conscientes e que 
desejam o melhor para a nossa 
cidade”, disse.

Akio disse ainda que ao 
assumir a administração, en-
controu vários prédios públicos 
em péssimas condições, mais 
que com uma administração 

Quarto Centenário vai investir R$ 329 mil em 
obras de reforma do CMEI Coração de Maria

séria está economizando e 
fazendo o investimento certo 
no momento certo.

“Não tem sido fácil, mas 

O prefeito Akio com diretores da empresa que vai realizar os serviços de melhorias no CMEI

Por conta do período do 
ano, em que as chuvas são 
mais frequentes, a Secretaria 
de Saúde de Quarto Centenário 
está alertando a população, no 
sentido de que é necessário 
redobrar os cuidados para 
evitar a proliferação do Aedes 
Aegypti – mosquito transmis-
sor da dengue.

De acordo com as infor-
mações, o mosquito se repro-
duz em locais e objetos com 
água parada, suja ou limpa. 
A reprodução é rápida e o re-
médio mais efi caz para evitar 
e combater a disseminação é 
a limpeza.

Diante disso, a orientação 
da prefeitura para manter 
o mosquito bem longe, é 
eliminar todos os potenciais 
criadouros, como por exemplo, 
pneus velhos, caixas d’água, 
calhas entupidas, vasos de 
plantas, fossas abertas entre 
outros que acumulem água.

O secretário Marcos Au-
rélio cita que várias ações são 
realizadas pela prefeitura para 
evitar a proliferação do mos-
quito, mas que é indispensável 
a colaboração da sociedade. 

Saúde alerta sobre cuidados para evitar
a proliferação do mosquito da dengue

Todos os cuidados devem ser observados durante este periodo
“Se cada um fi zer a sua parte, 
mantendo o quintal sempre 
limpo ficaremos livres do 
mosquito”, diz.

Ainda de acordo com o se-
cretário, os cuidados no com-
bate ao mosquito da dengue 
devem ser durante todo ano, 

mas principalmente no perío-
do de chuvas, pois aumenta o 
risco de proliferação, uma vez 
que com a água empoçada, 
os mosquitos depositam seus 
ovos e as lavras desenvolvem.

“Nós estamos pedindo o 
apoio da população, pois já 

registramos a primeira noti-
fi cação de casos suspeito. Se 
todos colaborarem a gente ven-
ce essa guerra. Mas é preciso a 
participação e colaboração de 
todos”, destaca o secretário, 
agradecendo o bom trabalho 
dos agentes de endemias.

As unidades de saúde 
de Quarto Centenário e 
Bandeirantes do Oeste es-
tarão abertas neste sábado, 
das 8 às 16 horas, para a 
realização da campanha de 
multivacinação.

De acordo com o secre-
tário Marco Aurélio, o obje-
tivo é garantir a atualização 
da Caderneta de Vacinação 
de crianças e adolescentes 
de até 15 anos de idade e 
também a vacinação da 
Covid-19 para a população 
em geral a dos 15 anos.

 “Este dia D poderá 
favorecer muitos pais que 
trabalham durante a sema-
na e não conseguem levar 
os fi lhos para a vacinação. 
O sábado será um dia em 
que haverá esta possibili-
dade para que se coloque 
em dias as vacinas que 
estejam em atraso” diz o 
secretário.

Dia D: multivacinação 
acontece neste sábado 

O prefeito Akio com o secretario Marcos alertam para a importância da vacinação
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aos poucos, com planejamento 
e economia a gente vai conse-
guindo dar respostas aos setores 
que precisam”, destacou ele.



O município de Mo-
reira Sales está adiantado, 
quando o assunto é terceira 
dose da vacina contra a Co-
vid-19. Nesta semana foi 
iniciada a imunização de 
pessoas com idade a partir 
de 60 anos e que tenham 
recebido a segunda dose 
de janeiro a abril de 2021. 

De acordo com a se-
cretária Roberta Carpiné, 
a terceira dose deve ser 
administrada pelos menos 
seis meses após a última 
dose do esquema vacinal 
(segunda dose ou dose 
única), independente do 
imunizante aplicado.

Ela cita que os idosos, 
que estão dentro dessa faixa 
etária, devem procurar o 
Salão Paroquial da Igreja 
Católica, sempre das 8:30 

Saúde imuniza idosos a partir de 
60 anos com terceira dose da vacina

Idosos interessados devem procurar a UBS de seu bairro e solicitar 
às 11:30 horas e das 13 às 
16:30 horas.

Roberta comenta que 
a efetividade das vacinas 
Covid-19 para prevenção 
do adoecimento foi ava-
liada no Brasil, tendo sido 
observada, inicialmente, 

Iluminar a cidade com 
100% de lâmpadas LED e 
promover economia aos cofres 
públicos. Essa é uma das metas 
do prefeito Rafael Bolacha, 
com apoio do deputado esta-
dual Luiz Cláudio Romanelli.

O assunto foi tratado na 
última viagem que o prefeito 
fez à capital do estado, quan-
do um grupo de lideranças do 
município esteve na SEDU 
– Secretaria de Estado do De-
senvolvimento Urbano.

“A meta é iluminar 100% 
da cidade com lâmpadas LED e 
promover economia aos cofres 
públicos. Além de mais segu-
rança, Moreira Sales terá toda 
a sua área urbana muito mais 
iluminada, com esse aporte 
fi nanceiro do Governo do Es-
tado”, enfatiza Rafael Bolacha.

O deputado Romanelli 
cita que os atuais programas 
e projetos executados pelo 
prefeito Bolacha colocam 
Moreira Sales na vanguarda de 
investimentos, com foco na ge-
ração de empregos, habitação 

Moreira Sales: lideranças buscam recursos 
para iluminação de LED e mais moradias

Lideran;as de Moreira Sales, durante reuniáo na SEDU com o deputado Luiz Romanelli

e sustentabilidade.
“São recursos importantes 

que estão transformando e 
mudando o perfi l socioeco-
nômico de Moreira Sales, 
com investimento em obras 
de infraestrutura urbana que 

melhoram efetivamente a vida 
das pessoas”, disse o deputado.

Ainda com relação à ilumi-
nação de LED, o deputado cita 
que além de mais efi ciente, a 
nova iluminação é ecologica-
mente correta e garante menos 

custo para o município.
O prefeito Bolacha lembra 

que outra proposta prevê a 
implantação de uma usina de 
energia fotovoltaica. “Vamos 
revolucionar a administração 
pública, de forma efi ciente, 

Os vereadores de Moreira 
Sales, Suely Leite e Rafael 
Maestá – o Pastel – estão 
comemorando a conquista 
de recursos junto a órgãos 
do governo estadual em 
Curitiba, onde estiveram no 
início do mês.

Os recursos, segundo os 
parlamentares, foram via-
bilizados com o apoio do 
deputado estadual Douglas 
Fabrício, que tem sido um 
parceiro importante de Mo-
reira Sales.

Vereadores garantem recursos com 
apoio do deputado Douglas Fabrício

“Nós queremos agrade-
cer ao deputado Douglas, 
pois ele tem dado uma 
atenção especial ao nosso 
município. Só temos que 
agradecer”, disse Rafael 
Maestá.

A vereadora Suely cita 
que entre outras solicitações, 
foi entregue ao deputado, 
ofi cio solicitando um ca-
minhão com plataforma de 
elevação e sexto aéreo para 
manutenção da rede elétrica 
do municio.

Os vereadores também 
acompanharam o andamento 
das emendas parlamentares 
no valor de R$ 350 mil já 
liberadas pelo deputado.

Também no início do 

mês, o deputado Douglas es-
teve em Moreira Sales onde 
fez a entrega de materiais 
esportivos para as Escolas 
Municipais, a pedido da ex-
-vereadora Luzia Praxedes.

Os vereadores Sueli e Rafael buscando recursos
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barata e sustentável, com a 
geração própria de energia 
elétrica, usando a luz do sol”, 
ressalta ele.

Habitação — O deputado 
Romanelli lembra que 29 
casas estão em construção em 

Moreira Sales pela Cohapar. E 
confi rmou a liberação de recur-
sos para a construção de mais 
unidades habitacionais. “Serão 
construídas mais 23 moradias. 
Esse é o nosso compromisso, de 
lutar e trabalhar para melhorar 
a vida das pessoas”, confi rma.

Empregos — Ainda na 
Sedu, Rafael Bolacha e o depu-
tado Romanelli defenderam a 
liberação de recursos para obras 
de infraestrutura do parque in-
dustrial e de construção de um 
barracão industrial. O prefeito 
explica que, com os novos in-
vestimentos em vários setores, 
Moreira Sales busca a atração 
de novas empresas interessadas 
em investir na cidade, com a 
abertura de novos negócios.

“Com parceria e muito 
trabalho, temos conquistado 
muitos recursos e muitas obras 
estão em andamento na cidade. 
Agora precisamos preparar 
Moreira Sales para a retomada 
da economia, com a oferta de 
mão de obra para os trabalhado-
res da cidade”, disse o prefeito

uma menor efetividade 
para os idosos.

No entanto, em avalia-
ção realizada pela Fiocruz 
voltada apenas para os 
casos graves e óbitos, as 
vacinas em uso no país 
mantiveram elevada pro-

teção para toda população, 
inclusive para os idosos.

A vacina a ser utilizada 
para a dose adicional deve-
rá ser, preferencialmente, 
da Pfizer/Wyeth ou, de 
maneira alternativa, vacina 
da Janssen ou Astrazeneca.



Visando à melhoria 
das ações direciona-
das à criança e ado-
lescentes que neces-
si tam de acolhimento, 
aconteceu em Rancho 
Alegre  D’Oes te,  na 
última sexta-feira, um 
impor tante encontro 
para discussão sobre 
o programa Família 
Acolhedora.

O encontro reuniu 
técnicos do município, 
que atuam no CRAS 
e Assistência Social , 
bem como de cidades 
vizinhas, que integram 
a Comarca de Goioe-
rê. “Foi um encontro 
muito bom, onde t ive-
mos a oportunidade de 
conhecer o andamento 
do programa em outros 
munic ípios e opinar 
sobre suas boas práti-
cas”, destaca o secre-
tário Rodrigo Santos.

Durante  o encon-
tro, os participantes 
foram orientados so-

Família Acolhedora foi tema 
de debate em Rancho Alegre

O encontro regional aconteceu na semana passada em Rancho Alegre com muitos debates 

Através de parceria com 
a Nívea, o Rotary Satélite 
de Rancho Alegre D’Oeste, 
fez na última semana, a dis-
tribuição de kits de protetor 
solar para trabalhadores que 
atuam na construção civil.

De acordo com a direção 
do clube, a campanha tem 
objetivo de contribuir com 
a proteção dos trabalhadores 
que fi cam por várias horas 
expostos ao sol.

“Uma iniciativa muito 
bacana, que busca garantir 
a proteção destes trabalha-
dores e consequentemente 
uma melhor qualidade de 
vida”, destaca o rotaryano 
Augusto de Souza Campos.

Rotary distribui kits de protetor solar 
para trabalhadores da construção civil

A entrega dos protetores foi feita para todos os tabalhadores do setor 

As equipes de futsal mas-
culino e feminino de Rancho 
Alegre D’Oeste, fechou as 
fases iniciais com destaque 
nos Jogos da Juventude do 
Paraná. Os dois times estão 
classifi cados para semifi nal 
da competição.

Futsal: equipes masculino e feminino 
são destaque nos Jogos da Juventude

A diretora do Depar-
tamento de Esportes do 
município, Paula Zanuto, 
está agradecendo ao prefeito 
Aristeu Ceniz pelo apoio, ao 
vice Cássio, aos vereadores 
e também a cada equipe pelo 
empenho e dedicação.

Paula agradece ainda, 
aos professores, que têm 
se dedicado na preparação 
de cada um dos atletas. 
“Meus agradecimentos aos 
professores que muito tem 
nos ajudado”, diz ela.

A diretora explica que 
por conta da pandemia, o 
tempo de treinamento para 

os jogos foi pouco, mas 
que os resultados chegaram 
mesmo assim. 

“Estou bastante feliz 
pelo desempenho de cada 
uma das equipes, mos-
trando a força e o talento 
da nossa cidade nu futsal 
paranaenses”, encerrou 
Paula.

A equipe de futsal masculino foi classifi cada 

As meninas deram um show nas quadras 
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bre  a função socia l 
do programa, que é 
receber a criança ou 
adolescente com pro-
teção judicial,  vít ima 
de violência domésti-

ca ou em si tuação de 
vu ln erab il id ade  s o-
cial , e atender as suas 
necessidades básicas, 
temporariamente, até 
a futura reintegração 

familiar.
O  p r ef e i t o  A d ão 

A r i s t eu  Ce n i z  c i t a 
que esse tipo de ação 
é das mais importan-
tes e a administração 

municipal,  através da 
A ss i st ên c ia  So c i a l , 
vai  aprofundar os de-
bates sobre a proposta 
sugerida, que  busca 
fortalecer a rede de 
proteção. “Enquanto 
gestores, precisamos 
fazer a nossa parte, 
dando todo o apoio 
necessário para o for-
talecimento da rede de 
proteção”, disse.

O prefeito diz ainda 
qu e o p oder  p úbl i-
co tem responsabil i-
dades,  inc lus ive  de 
cuidar do desenvol-
vimento das crianças 
em vu l nerab i l i da de 
s o c i a l ,  p ra  q u e  n o 
fu tu ro e las  p os sam 
ter plenas condições 
de vivência social e 
comunitária.



A Prefeitura de Janiópolis, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e 
do CRAS, realizou mais uma 
ação importante, desta vez 
em comemoração ao Dia das 
Crianças.

A coordenadora do CRAS, 
Rosilene Vicente Moreira dos 
Santos, cita que o objetivo 
da ação foi proporcionar às 
crianças e adolescentes que 
fazem parte do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos, um momento de 
valorização de si, bem como 
interação com os técnicos do 
órgão e ainda promover o 
fortalecimento dos vínculos 
comunitários e familiares.

Já a secretária de Assistên-
cia Social, Eliane Melniski, 
explica que considerando o 
atual cenário de pandemia, no 
qual os serviços estão sendo 
realizados de forma remota, 
a presente ação foi adaptada 

Janiópolis: CRAS fez homenageou 
crianças pela passagem do seu dia 

de forma que possibilitasse 
manter o vínculo com os 
participantes e que pudesse 
ser comemorada a data com 
segurança.

“Não podemos deixar de 
dizer que esta ação também 
proporciona um momento de 
alegria e afeto para com este 
público, tentando desta forma 
amenizar as consequências da 
pandemia e vulnerabilidades”, 
comenta a secretária, frisando 
que a ação está sendo custeado 
por recursos próprios da pre-
feitura municipal.

O prefeito Ismael Deza-
noski participou de um dos 
momentos de entrega de 
‘mimos’ para as crianças e 
destacou a importante ação 
da Assistência Social. “Sem 
dúvida uma ação importante 
para valorizar nossas crianças. 
Estão de parabéns as crianças 
e também os organizadores”, 
disse.

A semana foi marcada por muitas homenagesn feitas para comemorar o dia dos baixinhos 

O período chuvoso dos 
últimos dias, aliado às tempe-
raturas mais quentes, tem sido 
propicio para o aparecimento e 
proliferação de focos do mos-
quito transmissor da dengue.

Por conta disso, a Secre-
taria de Saúde de Janiópolis, 
através dos agentes de ende-
mias, alerta à população sobre 
os cuidados que devem ser 
tomados principalmente por 
conta do clima e do período 
de chuvas.

De acordo com as infor-
mações, o mosquito além 
de transmissor da dengue, é 
também causador das doen-
ças de febre amarela, zika e 
chikungunya. “Daí a razão 
da nossa preocupação”, cita a 
secretária Mônica Souza.

Apesar da cidade não ter 
nenhum caso e nem mesmo 
notifi cações, o alerta da Secre-
taria de Saúde é válido, para 
que a comunidade possa estar 
atenta e promovendo todos os 
cuidados necessários.

“Nós precisamos estar 
atentos e se cada um fi zer a sua 
parte a gente consegue vencer 
essa luta”, destaca a secretária, 
pedindo o apoio de toda a po-
pulação, acrescentando que os 
cuidados devem ser mantidos 
especialmente nestes dias de 

Alerta: no período chuvoso, cuidados 
com a dengue devem ser redobrados

Agentes de endemias seguem fazendo vistorias em quintais e terrenos baldios

chuva e também de calor.
Entre as orientações repas-

sadas, estão as de manter as 
calhas limpas; colocar garrafas 
de vidro vazias sempre viradas 
de cabeça para baixo; deixar as 
lixeiras bem tampadas e os ra-
los limpos, com tela protetora.

É importante também, 

manter o quintal limpo; verifi -
car, regularmente, os vasos de 
planta; cobrir, corretamente, 
as caixas d’água; limpar bem 
as vasilhas dos animais de 
estimação e fechar ralos pouco 
usados com plástico ou jogar 
água sanitária nesses locais, 
duas vezes por semana.

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Ja-
niópolis realiza neste 
sábado, 16, o “Dia D” da 
Campanha de Multiva-
cinação, quando estarão 
sendo ofertadas, vacinas 
dos calendários de imu-
nização da criança e do 
adolescente.

As crianças poderão 
colocar em dia as vaci-
nas BCG, hepatites A e 
B, pentavalente, pneu-
mocócica, poliomielite 
(VIP e VOP), rotavírus, 
meningocócica C, febre 
amarela, tríplice viral, 
infl uenza, tríplice bac-
teriana, varicela e HPV. 

Já os adolescentes irão 
atualizar os imunizantes 
HPV, dupla adulto, febre 
amarela, tríplice viral, 

Janiópolis promove neste sábado “Dia D” de
 multivacinação para crianças e adolescentes

hepatite B e meningo-
cócica ACWY (11 e 12 
anos). É importante que 
ambos os grupos levem 
a caderneta de vacinação 
que possuem ao se diri-
girem aos postos.

A campanha de multi-
vacinação, que acontece 
até o dia 29 de outubro, 
visa atualizar a situação 
vacinal de milhões de 
crianças e adolescentes 
em todo o país.

A vacina pode ser encontrada na UBS 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Janiópolis, vai realizar 
na próxima segunda-feira, dia 
18, uma caminhada em alusão 
à Campanha Outubro Rosa.

De acordo com a secretá-
ria Mônica Souza, o objetivo 
da ação é conscientizar a 
população sobre a campanha 
e ao mesmo tempo incentivar 
a prevenção e realização do 
autoexame para as mulheres.

A secretária cita que o cân-
cer de mama ainda é a doença 
que mais mata mulheres em 
todo o mundo e para conscien-

Outubro Rosa: campanha realizará 
caminhada na segunda-feira, dia 18

tizar a população feminina e a 
sociedade em geral sobre este 
assunto, é que surgiu o “Outu-
bro Rosa”.

“Essa é uma campanha 
muito importante e que deve 
ser abraçada por toda a comu-
nidade”, comenta a secretária.

O nome Outubro Rosa 
remete à cor do laço rosa que 
simboliza, mundialmente, a 
luta contra o câncer de mama 
e estimula a participação da 
população, entidades públicas 
e privadas e sociedade civil 
organizada. 
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Estado prorroga até 31 de outubro as 
medidas de enfrentamento à Covid-19

O cenário de desacelera-
ção dos casos e avanço da 
vacinação contra a Covid-19 
levou o Governo do Estado 
a renovar até 31 de outubro 
as orientações atuais sobre 
a pandemia. A normativa 
(9.095/2021) foi assinada 
pelo governador em exercício 
Darci Piana nesta sexta-feira 
(15).

Segundo o documento, a 
realização de eventos segue 
permitida, desde que em 
acordo com as regras esta-
belecidas pela Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa). Em 
espaços abertos, para público 
exclusivamente sentado ou 
delimitado, a capacidade má-
xima de lotação é de 60% do 
previsto para o local, desde 
que não exceda 5 mil pessoas.

Em ambientes fecha-
dos, também com público 
exclusivamente sentado ou 
delimitado, a regra delimi-
ta capacidade máxima de 
lotação de 50% do previsto 
para o local, desde que não 
ultrapasse 2 mil pessoas.

Cenário mais positivo em relação à doença está atrelada ao avanço da vacinação no Paraná. Regras são as mesmas já vigentes

cional; realizados em locais 
não autorizados para esse 
fi m; e que não atendam os 
critérios previstos nesta 
legislação e demais norma-
tivas vigentes.

87% das cidades inicia-
ram vacinação de adoles-
centes sem comorbidades

VACINAÇÃO – O ce-
nário para a manutenção 

Governo comemora cinco anos de reconhecimento
 do Purunã e lança projeto para disseminar a raça

Animal de grande porte, 
carne macia, abate precoce 
e fácil adaptação. Essas são 
algumas das característi-
cas da raça do bovino de 
corte Purunã, que nasceu 
no Paraná e comemora 
cinco anos do seu reco-
nhecimento oficial pelo 
Ministério de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento. 
Para celebrar a marca, o 
Governo do Estado, por 
meio IDR-Paraná (Instituto 
de Desenvolvimento Rural 
do Paraná) lançou o projeto 
Unidades Referência Puru-
nã, que vai ajudar a disse-
minar a raça pelo Estado.

O projeto prevê a ca-
pacitação de técnicos e a 
seleção de produtores para 
criação de animais com a 
assessoria do IDR-Paraná. 
Nesta quinta e sexta foi 
realizada a primeira etapa. 
Técnicos das regiões dos 
Campos Gerais e do Vale da 
Ribeira participaram de um 
treinamento para conhecer 
melhor as características da 
raça. Na segunda etapa, es-
tes mesmos técnicos serão 
capacitados para dar assis-
tência a alguns produtores, 
que serão escolhidos pelo 
IDR-Paraná, para receber 
touros da raça pura para 
reprodução.

Estado lembra Dia Mun-
dial da Alimentação com 
redução do desperdício

IDR-PR atua para di-
fundir sistema sustentável 
de produção de hortaliças

Para o presidente do 
IDR-Paraná,  Nata lino 
Avance de Souza, a ex-
pectativa deste projeto é 
contribuir ainda mais com 
a agricultura paranaense. 
“O Purunã é desenvolvido 

aqui no Estado, mas vai 
para o Brasil todo por ser 
um animal de fácil manejo 
e que se adapta à diferentes 
climas”, disse.

“Temos a missão de 
continuar com a dissemina-
ção dessa raça e de atender 
àqueles produtores que pre-
cisam da ajuda do Estado. 
E, com o lançamento deste 
projeto, teremos as condi-
ções necessárias”, afi rmou.

Os animais foram de-
senvolvidos na fazenda-
-modelo do IDR-Paraná 
que fi ca em Ponta Grossa, 
na região dos Campos Ge-
rais. No local, hoje, existem 
cerca de 1.600 cabeças de 
gado.

Tecnicamente, Purunã 
é um bovino composto. 
Isso signifi ca que resulta 
de cruzamentos entre ou-
tras raças, como Charolês, 
Aberdeen Angus, Caracu 
e Canchim. Ao associar o 
melhor dessas quatro raças 
os especialistas apontam 
que animais Purunã são 
capazes de manter o alto 
desempenho em diversas 
condições de relevo e de 
temperatura ambiente. 
Com isso, interessam aos 
mais variados perfi s de 
criadores, do mais simples 
ao mais especializado, 
para uso em confi namento 
ou manejados em pasta-
gem.

RETORNO – Para o 
produtor Olair Antonio 
Gonçalves de Lara, que 
trabalha exclusivamente 
com a raça Purunã desde 
2007 e já possui mais de 
60 cabeças de gado em sua 
propriedade, que fi ca em 
Campo Largo, na Região 

Metropolitana de Curitiba, 
a raça vale o investimento 
e traz um ótimo retorno.

Também são pontos 
de destaque do Purunã a 
distribuição equilibrada de 
gordura e o elevado rendi-
mento da carcaça, assim 
como a alta qualidade da 
carne, que tem excelente 
marmoreio, de acordo com 
os técnicos. Denomina-se 
marmoreio a gordura en-
tremeada nos cortes, que dá 
maciez, suculência e sabor 
amanteigado à carne.

Para o pesquisador José 
Luís Molleta, que partici-
pou do desenvolvimento 
do Purunã, são muitos os 
pontos que fazem com que 
esta raça seja exclusiva e 
agregue características de 
interesse do produtor e do 
consumidor. “É a única 
raça de bovino para corte 
criada no Brasil por um 
centro estadual de pesquisa 
e suas características fazem 
com que o Purunã ganhe 
cada vez mais adeptos”, 
comentou.

Estudo do IDR-Paraná 
mostra técnicas que redu-
zem cancro cítrico em 90%

ASSOCIAÇÃO – Para 
que a oficialização da 
raça fosse efetivada foi 
necessária a criação da 
Associação Brasileira do 
Purunã, que auxilia tanto 
na disseminação da raça 
quanto na organização dos 
produtores. O secretário da 
associação, Erlon Pilati, diz 
que os mais de 40 produ-
tores estão satisfeitos com 
o retorno obtido.

“O Purunã é um pa-
trimônio do Paraná e a 
pesquisa do Estado foi 

muito feliz e satisfatória 
na ideia, trouxe progresso 
para os produtores do País, 
inclusive para os pequenos 
e médios”, afi rmou.

De acordo com Luís 
Fernando Brondani, coor-
denador do programa de 
bovinocultura de corte do 
IDR-Paraná e responsável 
pelo projeto de fomento 
da raça, o Purunã já está 
em quase todos os estados. 
“Após a capacitação destes 
técnicos vamos escolher, a 
dedo, as propriedades para 
receberem reprodutores 
para produzir bezerros 
mestiços que tenham alto 
valor agregado na hora 
da venda e, desta forma, 
ampliar a oferta da carne 
nos mercados”, comentou.

INVESTIMENTO EM 
PESQUISA – A ideia de 
desenvolver uma nova 
raça surgiu ainda no início 
da década de 1980, em 
Ponta Grossa, a partir de 
bons resultados obtidos 
em uma investigação que 
os pesquisadores do IDR-
-Paraná conduziam sobre 
a efi ciência na produção 
de carne em cruzamentos 
alternados envolvendo 
Charolês-Caracu e Aber-
deen Angus-Canchim. 

Foram quase quatro 
décadas de cruzamentos 
e seleções sucessivas e 
controladas até que foi 
possível agregar os melho-
res atributos de cada uma 
delas. Todo o trabalho de 
desenvolvimento da raça 
foi conduzido na Estação 
Experimental Fazenda-
-Modelo, próxima à Serra 
do Purunã, que a homena-
gei com o nome.

Organizadores desses 
eventos precisam exigir o 
comprovante de vacinação 
ou um teste negativo para 
Covid-19 dos participantes, 
com no máximo 48 horas de 
antecedência.

Paraná chega a 99% da 
população adulta vacinada 
contra a Covid-19

As restrições também 
seguem as mesmas, permane-
cendo proibida a realização 
presencial dos eventos, de 
qualquer tipo, que possuam 
uma ou mais das seguintes 
características: em local fe-
chado que não tenha sistema 
de climatização com renova-
ção do ar e Plano de Manu-
tenção, Operação e Controle 
atualizados; que demandem 
a permanência do público 
em pé durante sua realiza-
ção; com duração superior 
a 6 horas; que não consigam 
garantir o controle de público 
no local ou que possam atrair 
presença de público superior 
àquele determinado nesta 
norma, como exposições e 
festivais; de caráter interna- das regras está atrelado ao 

avanço da vacinação no 
Paraná. Até o momento, de 
acordo com informações do 
Vacinômetro do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), o Estado 
aplicou 14.299.123 doses de 
vacinas contra a Covid-19, 
um incremento de cerca de 
950 mil doses em relação a 
15 dias atrás.

Dessas, 8.272.993 são 

relativas à primeira dose 
(D1), 5.870.595 são segun-
das doses (D2) ou doses 
únicas (DU), 133.891 doses 
de reforço (DR) e 22.282 
doses adicionais (DA) em 
imunossuprimidos.

De acordo com o bo-
letim epidemiológico di-
vulgado pela Secretar ia 
da  Saúd e nes ta  s exta -

- fe i r a  ( 15 ) ,  o  P a r an á 
s oma  1 .52 7.6 80 cas os 
confirmados da doença 
e 39.531 óbitos. Há 462 
pacientes com diagnóstico 
confirmado de Covid-19 
internados.  São 363 em 
leitos SUS (226 em UTIs e 
137 em clínicos/enferma-
rias) e 99 em leitos da rede 
particular  (55 em UTIs e 
44 em clínicos/
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